

Kleine Anfrage der Fraktion der CDU vom 12. Dezember 2000

Auswirkungen der Neuregelung des Milchquotenrechts

Die Umstrukturierung des Milchquotenrechts und die Einführung einer Milchquotenbörse haben zum Teil erhebliche Auswirkungen auf die Preisentwicklung der Milchquoten und somit auf die betroffenen Betriebe in der Landwirtschaft.

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Senat:

1. Wie viele landwirtschaftliche Betriebe haben im Zuge der Neuregelung des Milchquotenrechts die Milchwirtschaft aufgegeben?
2. Wie viele Kilogramm Milchreferenzmengen sind in der Zeit vom 1. April 1999 bis zum 31. März 2000 durch Veräußerung auf andere Erzeuger übergegangen?
3. Wie viele Kilogramm Milchreferenzen sind in der Zeit vom 1. April 1999 bis zum 31. März 2000 von Bremen nach Niedersachsen und von Niedersachsen nach Bremen transferiert worden?
4. Wie haben sich in den letzten drei Jahren die Pachtpreise je Kilogramm Milch entwickelt?
5. Wie haben sich in den letzten drei Jahren die Kaufpreise je Kilogramm Milch entwickelt?
6. Wie hoch war das Angebot und die Nachfrage an der Milchquotenbörse im Herbst diesen Jahres?
7. Welche Tendenzen sind für das kommende Jahr zu erkennen bzw. zu erwarten?

Imhoff, Eckhoff und Fraktion der CDU

D a z u

Antwort des Senats vom 23. Januar 2001

Die o. a. Anfrage beantwortet der Senat wie folgt:

Zu Frage 1.: Wie viele landwirtschaftliche Betriebe haben im Zuge der Neuregelung des Milchquotenrechts die Milchwirtschaft aufgegeben?

Im Zuge der Neuregelung des Milchquotenrechts haben im Land Bremen 16 landwirtschaftliche Betriebe die Milchwirtschaft aufgegeben.

Zu Frage 2.: Wie viele Kilogramm Milchreferenzmengen sind in der Zeit vom 1. April 1999 bis zum 31. März 2000 durch Veräußerung auf andere Erzeuger übergegangen?

Im Zeitraum vom 1. April 1999 bis zum 31. März 2000 sind im Land Bremen durch Veräußerung 1.617.211 Kilogramm Milch auf andere Erzeuger übergegangen.

Zu Frage 3.: Wie viele Kilogramm Milchreferenzen sind in der Zeit vom 1. April 1999 bis zum 31. März 2000 von Bremen nach Niedersachsen und von Niedersachsen nach Bremen transferiert worden?

In der Zeit vom 1. April 1999 bis zum 31. März 2000 sind von Bremen nach Niedersachsen 1.214.888 Kilogramm transferiert worden.

Im selben Zeitraum sind von Niedersachsen nach Bremen ca. 850.000 Kilogramm transferiert worden.

Zu Frage 4.: Wie haben sich in den letzten drei Jahren die Pachtpreise je Kilogramm Milch entwickelt?

Die Pachtpreise je Kilogramm Milch lagen in den letzten drei Jahren anfangs bei 0,10 DM und stiegen in den letzten sechs Monaten vor Einführung der Quotenbörse bis auf 0,18 DM.

Zu Frage 5.: Wie haben sich in den letzten drei Jahren die Kaufpreise je Kilogramm Milch entwickelt?

Die Kaufpreise je Kilogramm Milch lagen in den letzten drei Jahren anfangs bei 1,50 DM und stiegen in den letzten sechs Monaten vor Einführung der Quotenbörse bis auf 2,00 DM.

Zu Frage 6.: Wie hoch war das Angebot und die Nachfrage an der Milchquotenbörse im Herbst diesen Jahres?

Das Angebot an der Milchquotenbörse betrug im Herbst 2000 1.373.854 Kilogramm. Dem gegenüber stand eine Nachfrage von 26.956.231 Kilogramm.

Zu Frage 7.: Welche Tendenzen sind für das kommende Jahr zu erkennen bzw. zu erwarten?

Für das Jahr 2001 wird erwartet, dass das Angebot an Milchquote weiter sehr niedrig sein wird. Der Gleichgewichtspreis dürfte weiter auf hohem Niveau tendieren.